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ISPA Gruppe Süd e.V. 

Protokoll 

Delegiertenversammlung am 20.7.2019 in Weilimdorf 

 

Beginn:10 Uhr 

Teilnehmer: Präsidium und 11 stimmberechtigte Vereine (Genesis entschuldigt) 

TOP 1 

Helmut Lindermeier begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest. 

TOP 2 

Damit hat sich TOP 2erledigt. Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt und die Tagesordnung 

genehmigt. Es sind keine Anträge eingegangen. 

TOP 3 

Helmut Lindermeier berichtete über die vergangene Saison und die DM in Magdeburg. 

Aus seiner Sicht lief der Spielbetrieb, trotz der nur 13 Mannschaften für ihn befriedigend ab. 

Da die Tornados mit 3 Mannschaften angetreten waren, hatte sich die Situation für den 

Spielleiter und die Setzpläne noch verschärft. Aber das Spiellokal Holiday Inn entschädigte 

für vieles, so dass wir auch die nächste Saison hier spielen werden. Übernachtungen zu 

Sonderpreisen können nach wie vor über Renate gebucht werden. 

Auch die DM in Magdeburg lief reibungslos ab. Die Gruppe Süd war sehr erfolgreich: 

In der 1. BL konnte Team Genesis den 1. Platz erringen, Candy und die Jungs Platz 3 und 

Tornados 1 den 5. Platz. 

Im Pokalwettbewerb kam die Schwabenoffensive auf Platz 2, der SCD Eschborn e.V. auf 

Platz 7 und auch die Plätze 20 und 23 von Tornados 2 und 3 waren noch beachtlich. 

Im Einzel belegte Walter Bechel Platz 7, Dirk Paßmann Platz 17 und Bernd Uhl Platz 23. 

Auch die Jugendspieler schlugen sich hervorragend: Kay Kratzert wurde Vizemeister, Jan 

Kolbenschlag auf Platz 3, Laurin Kolbenschlag auf Platz 5 und Sebastian Spann auf Platz 7 

rundeten das gute Ergebnis ab. 

Die Damen mit Antje Welteroth, Silvia Ferch und Angelika Böbel landeten auf den Plätzen 

23, 25 und 35. In der Seniorinnenwertung kam Silvia auf den 5. Platz, Christa Reinhardt auf 

Platz 9. 

Vizeseniorenmeister wurde Bernd Uhl, Günther Kotschner und Herbert Lingg belegten die 

Plätze 14 und 15. 

Kurzum die Gruppe Süd als kleinste Gruppe hat sich gut präsentiert. 

Das war auch schon so bei der WM 2018 in Berlin, wo in der Runde der besten 16 gleich 4 

Spieler vertreten waren: Candy Richter (2. Platz), Deni Lazicic (5.), Martin Däuber (7.) und 

Walter Bechel (15.). 

Weltmeister im Tandem wurden Martin und Deni, den 3. Platz belegte Candy zusammen 

mit Erwin Kröhle. 

Auch im Mixed waren Deni und Candy mit ihrern Partnerinnen mit Platz 1 und 2 erfolgreich. 

Die Plätze 2 und 3 bei der Jugend belegten Kay und Oliver. 

Für die anstehende Europameisterschaft ist die Anmeldefrist abgelaufen. Leider kollidiert 

sie mit der MM des DSKV. Es besteht aber noch die Möglichkeit Plätze zu bekommen, 

wenn die Reise von Seiten der Reederei noch nicht vollständig ausgebucht ist. 

Die WM 2020 ist in Edmonton/Kanada geplant. Konkrete Angaben dazu gibt es aber erst im 
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Herbst nach der Präsidiumssitzung von ISPA World. 

Helmut bedankte sich bei allen Teilnehmern, auch seinem Präsidium für die 

Zusammenarbeit und übergab an Renate (1. Vizepräsidentin). 

Der Spielbetrieb funktioniert von Seiten der Spielleitung/EDV reibungslos. Renate monierte 

nur die zum Teil unleserlich ausgefüllten Spielleisten. Das verursacht für sie einen 

immensen Mehraufwand, wenn jedesmal der unleserliche Name mit der Startnummer 

abgeglichen werden muss. 

Der 2. Vizepräsident Uwe Jabs gab gleich weiter an die Schriftführerin Irene Spielmann, die 

ebenfalls nicht zu berichten hatte. 

Zu den Berichten gab es keine Fragen. 

TOP 4 

Kassenwart Martin Fuhrer gab einen detaillierten Überblick über die Einnahmen und Ausgaben der 

vergangenen Saison. Der Kassenstand zum 20.7.19 beträgt 5165,44 €, wobei davon noch 650 € 

Kautionen und die Spesen für die Delegiertenversammlung 2019 abgezogen werden müssen. 

Trotzdem hat sich der Kassenstand gegenüber dem letzten Jahr leicht erhöht. 

Fragen zur Berechnung der KM Gelder wurden erörtert und geklärt. Der Kartenverkauf durch das 

Präsidium läuft gut, so dass der Eigenbedarf an Karten für den Spielbetrieb erwirtschaftet wird. 

Zum Kassenbericht gab es keine weiteren Fragen. 

Die Kassenprüfer Melitta Schwarzmeier und Egon Maus hatten die Kasse geprüft. Melitta 

bestätigte dem Kassenwart eine übersichtliche Kassenführung. Alle Belege waren vorhanden, 

chronologisch abgeheftet und nachprüfbar.  

Helmut dankte den Kassenprüfern. 

TOP 5 

Kurt Randlshofer führte die Entlastung durch. Sie erfolgte mit 15 Ja-Stimmen und 1er Enthaltung. 

TOP 6 

Auch die Entlastung des Präsidiums konnte zügig durchgeführt werden. Mit 11 Ja-Stimmen und 5 

Enthaltungen wurde das Präsidium entlastet. 

TOP 7 

Als nächstes standen die Neuwahlen an, die Amtszeit beträgt 4 Jahre. 

Jürgen Gorenflo stellte sich als Wahlleiter zur Verfügung, er konnte sich deshalb selbst nicht zur 

Wahl stellen. 

 Die Wahlen führten zu folgendem Ergebnis: 

Gruppenleiter  - Helmut Lindermeier (1-stimmig) 

1.Vize                   - Uwe Jabs (1-stimmig) 
2.Vize                   - Renate Lindermeier (1-stimmig) 
Kassenwart         - Martin Fuhrer (1-stimmig) 
Schriftführerin   - Irene Spielmann (1-stimmig) 
Kassenprüfer   - Melitta Schwarzmeier und Egon Maus (Ersatz: Martin Lehmann) 
 
Alle Gewählten nahmen auf Nachfrage ihr Amt an und bedankten sich für das ihnen 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 8 Aufgabenverteilung 

Die Spielleitung übernehmen Helmut und Uwe, für die EDV ist Renate mit Thorsten zuständig, 
Protokolle schreibt Irene, das Internet betreuen Renate in Zusammenarbeit mit Christian Schneider 
(ISPA D), für die Finanzen ist Martin zuständig. 
Die ISPA Deutschland hat angeregt eine Facebook-Gruppe zu gründen, in der Ergebnisse aktuell 
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eingestellt werden könne. Die Mannschaften sollen sich Gedanken darüber machen, ob das von 
ihrer Seite aus gewünscht wird. Hauptfrage war, wer pflegt und verwaltet diese Seiten. 
 

TOP 9 Bundesligasaison 2019/2020 

Es gab Kollisionen bei 1 Termin. Deshalb wurden die folgenden Termine für die neue Saison 
verbindlich festgelegt: 
1.Spieltag            23.11.2019 
2.Spieltag            07.12.2019 
3.Spieltag            18.01.2020 
4.Spieltag            22.02.2020 – NEU festgelegt (alt 01.02.2020) 
5.Spieltag            07.03.2020 
Es folgte eine Anfrage zum Setzplan der vergangenen Saison, da einige Mannschaften sehr häufig 
gegen dieselben Teams gespielt hatten.  
Helmut gab Auskunft, dass bei 13 Mannschften und 3 Teams der Tornados die Erstellung des 
Setzplans sehr problematisch war. Letzendlich muss er schauen, dass in der neuen Saison mit 14 
Mannschaften die Probleme vom letzten jahr behoben werden. Auch bei 15, bzw. 16 Teams muss 
jeder gegen jeden 5 Mal spielen. 
Nun kam das Thema Tabletts zur Sprache. Ihr Einsatz hat sich bei der WM Endrunde und in der 1. 
Bundesliga schon bewährt. Die Anschaffung von 18 Geräten (24 wären ideal) könnte entweder 
durch eine Vorfinazierung durch die ISPA Deutschland oder durch eine 50/50 Beteiligung ISPA 
Deutschland und Gruppe Süd bezahlbar werden. Erste Überlegungen sind erfolgt und vielleicht 
gibt es schon bei der ISPA Sitzung im Herbst eine Lösung. 
 
TOP 10 

Wie starten in die neue Saison mit voraussichtlich 14 Mannschaften. Endgültige Rückmeldungen 
erbittet Renate bis Mitte September. 
Candys Jungs, Geislingen, München, Genesis, Tornados (3), Räuber aus der Pfalz, Pforzheim, 
Schwabenoffensive, Eschborn (2) und neu dabei Rems-Murr Backnang und SG Stern 
Sindelfingen. 
 
TOP 11 Termine 

Helmut gab bekannt, dass bis 2025 die DM in Magdeburg stattfinden wird.  
Die ISPA Deutschland wird sich für die EM 2021 bewerben und auch diese soll in Magdeburg 
ausgetragen werden. Da am Samstag nach der EM der Deutschlandpokal des DSKV angesetzt ist, 
wird es an der EM keinen freien Tag geben. Wer in die Endrunde bei der diesjährigen EM kommt, 
kann auch den Landausflug nach Rom nicht mitmachen. 
Die Teilnehmerzahlen für die Nationalmannschaften wurden wieder geändert, so dass 8 Spieler 
aus dem jeweiligen Land kommen müssen und nur 4 Gastspieler eingesetzt werden dürfen. Eine 
Ausnahme bildet die Nationalmannschaft aus Übersee. 
 
 
TOP 12 Anträge und Wünsche 

Anträge waren keine eingegangen. 
Es wurde diskutiert die Pokale (ca. 240 €) abzuschaffen, um evtl. die Preisgelder erhöhen zu 
können. Zurzeit werden 400 €, 300 € und 200 € ausbezahlt. Darüber gab es keine Einigung, da für 
manche Teams ein Pokal einen Wert darstellt und manche darauf verzichten könnten. Außerdem 
wurde der Spielmodus angesprochen, nach dem manche Spieler zum letzten Spieltag nicht mehr 
antreten mussten, da sie schon qualifiziert waren.  
 
TOP 13 Verschiedenes 

Da zu diesem Punkt keine Wortmeldungen mehr erfolgten, beschloss Helmut die Sitzung um 12.20 
Uhr und bedankte sich noch einmal für die Geduld, die sachlichen Diskussionen und die geleistete 
Arbeit im vergangenen Jahr. 
 
gez. H.Lindermeier         gez. Irene Spielmann                        gez. Jürgen Gorenflo 
………………………………………. ………………………………………………………………….                        
(Präsident)    (Schriftführerin)  (Wahlleiter) 


